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I. MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO
      SECRETARIA MUNICIPAL

CONCEJO MUNICIPAL
SESION EXTRAORDINARIA Nº74

26 DE ABRIL DEL 2012

En San Bernardo, a 26 de abril del año dos mil doce, siendo las 19:20 horas, se dio inicio a
la Sesión Extraordinaria Nº74, presidida por la Sra. Alcaldesa doña Nora Cuevas Contreras, y que
contó con la asistencia de los siguientes Concejales:

SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME
SR.  LEONARDO SOTO FERRADA
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN
SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO
SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN

Actuó como Ministro de Fe el Secretario Municipal, Sr. Rodolfo Muñoz Castillo.

TABLA:

1.- Cuenta Pública de la Gestión Anual de la Marcha de la Municipalidad (Art. 67 Ley
Nº18.695).

SRA. ALCALDESA En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión.

1.- CUENTA PUBLICA DE LA GESTION ANUAL DE LA MARCHA DE LA
MUNICIPALIDAD (Art. 67 Ley Nº18.695).

SR. MUÑOZ Muy buenas noches.  En conformidad al Art. 67 de la Ley 18.695, Orgánica
Constitucional de Municipalidades, el Alcalde deberá dar cuenta pública al Concejo, a más tardar
en el mes de abril de cada año, de la gestión anual y de la marcha general de la Municipalidad.

Esta cuenta deberá materializarse mediante un informe escrito, el que deberá hacer referencia a lo
menos a los siguientes contenidos:

1º Balance de la ejecución presupuestaria y del estado de la situación financiera.

2º Las acciones realizadas para el cumplimiento del Plan de Desarrollo Comunal y los estados
de avance de los programas de mediano y largo plazo, las metas cumplidas y los objetivos
alcanzados.

3º Las inversiones efectuadas en relación con los proyectos construidos en el período de la
gestión, y aquellos proyectos en ejecución, señalando las fuentes de su financiamiento.

4º Una síntesis de las observaciones más relevantes efectuadas por la Contraloría General de la
República.

5º Los convenios celebrados con otras instituciones públicas y privadas y la constitución de
corporaciones.
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6º Las modificaciones efectuadas al patrimonio municipal, y finalmente, todo hecho relevante
de la administración municipal que deba ser conocido por la comunidad local.

Para su información esta Cuenta Pública estará disponible a la comunidad a través de la página
www.sanbernardo.cl, sin perjuicio de ello, además estará a disposición de los ciudadanos para su
consulta en la Secretaría Municipal, a partir del próximo lunes.

A continuación, invito a la Sra. Alcaldesa a presentar la Cuenta Pública de la Gestión del año 2011
del Municipio.

SRA. ALCALDESA Buenas noches. Quiero saludarlos con mucho cariño, decir que todos los que
están presentes aquí constituyen la gran familia sanbernardina. Especialmente, como mujer de fe,
mujer católica, quiero saludar a Monseñor, y darle las gracias porque sé que era difícil que llegara
hoy día, yo lo necesitaba y aquí está, muchas gracias, Monseñor.

Al pueblo evangélico que me acompaña con gran presencia, también muchas gracias. Para mí es
muy importante la presencia de Dios, y las gracias a Dios y la Virgen, que es mi gran compañera,
por esta noche maravillosa, por esta noche de temores, de ansiedad, temores porque, obviamente,
uno se pone nerviosa. Yo recuerdo mi primera Cuenta Pública, con mucha ansiedad, con
desconocimiento de cómo enfrentar estos procesos, y ahora me siento en familia, muy posesionada,
contentísima con la Canción Nacional, en los que son mi gran chochería, el Coro de Adultos
Mayores, único en Chile, de un municipio. Muchas gracias, me han acompañado todos estos años, y
ahí están.

Vamos a hacer una cuenta entretenida, no va a ser una cuenta larga, porque lo que exige la ley,
entregado a los Concejales, está ahí en esos tremendos documentos, que son todo el estado
financiero y lo que ya mencionó nuestro Secretario Municipal. Así es que vamos a empezar a ver el
resumen del año 2011, en un video que ha sido realizado con mucho cariño, para que todos
observen el esfuerzo de todos los que constituimos la familia municipal de San Bernardo.

SE REALIZA LA PRESENTACION DE UN VIDEO QUE MUESTRA LAS PRINCIPALES
ACCIONES DESARROLLADAS POR LA MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO
DURANTE AL AÑO 2011.

SRA. ALCALDESA Quise que pusieran esta canción de fondo, porque expresa tan bien lo que
todos queremos, lo que todas las autoridades quieren para nuestra Comuna. Hace cuatro años partí
con la certeza de que tenía muchos sueños, poco a poco se han ido cumpliendo, pero se van
cumpliendo porque así como a veces tenemos diferencias, también quiero un aplauso para mis ocho
Concejales, porque gracias a ellos se votan los proyectos también; sin distinciones, sin posturas
políticas esta noche, nunca me han gustado las pifias, siempre hay que reconocer la presencia que
cada uno de nosotros tiene, porque en democracia fuimos elegidos para ustedes.

Es por eso que hoy día, cuando veo este video, yo creo que uno puede decir que se ha hecho
muchas cosas, quisimos también mostrar lo que había pasado y lo que tiene que pasar en el futuro,
hechos concretos. Hay que agradecer también a los miembros del Consejo Regional, nuestros
queridos CORE, no sé si se habrá sumado alguno más, pero quiero que se pongan de pie, Alejandra
Novoa, y mi querido amigo Claudio Bustamante. Gracias, amigos, y en nombre de San Bernardo,
mi mensaje a todo el Consejo Regional, de todos los partidos políticos que han acogido las
iniciativas de San Bernardo, con votación 100% efectiva para nosotros. Ellos son los que nos
envían las platas, para el que no lo sabe.

San Bernardo también ha crecido en su presupuesto propio, nos fijamos una meta hace tres años, de
empezar a tener un disponible propio de $1.000.000.000.-, llegamos al cuarto año teniendo
disponible, y eso también se lo debemos a quienes se encuentran presentes aquí, porque ustedes son
los que sacan permiso de circulación, a mis querido amigos empresarios, yo quisiera que prendieran
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la luz del público, porque no veo para atrás; a los empresarios que se encuentran presentes, y a
todos quienes contribuyen en nuestra Comuna. Ese presupuesto nos ha permitido hacer crecer los
ingresos, $28.480.000.000.-, creo que es la suma, dividida en tantas cosas; en las subvenciones que
finalmente son las que les permiten a los vecinos y a las organizaciones hacer realidad sus
iniciativas.

Para mí, en cultura, hay muestra clara, en deportes también, aquí están los chicos del bicicross, que
me encantaría que se pusieran acá, porque vinieron en bicicleta, pero no las pudieron entrar, pero
me encantaría verlos acá, porque cuando nos hicimos el propósito de que un colegio municipal
brillara, tenemos el primer  campeón nacional de bicicross aquí presente, y eso implica que hay un
futuro, que el deporte sirve y vale. De aquí mi reconocimiento a todos los papás que confían en
nosotros, ellos son nuestros niños, aquí está el campeón, miren las medallas, este chicoco y ellos
son una muestra viva de que San Bernardo tiene futuro y que vale la pena invertir, y ésto es el
rescate de la identidad.

Cuando asumí le prometí al Diputado quien honró con ser la candidata a Alcaldesa, que iba a hacer
cosas grandes, pero de corazón, y cuando nací acá no en vano aprendí a bailar cueca a los 7 años,
con mi maestra Elena Valdivia, que se encuentra aquí presente. Y la vida me puso hoy día aquí, en
este período tratando de hacerles entender de que lo único que quiero es hacer las cosas bien.

Hay tres ejes que han caracterizado mi administración. El primero era la salud presupuestaria, que
la plata nos alcanzara, y nos alcanzó, y todavía nos queda, porque falta todo este año. Eso es bueno
y agradezco a toda la organización municipal, a Finanzas, a la SECPLA, que han sido bien
ordenaditos y hemos podido contar con el aporte para todos los proyectos y las iniciativas como ya
mencioné antes.

El segundo eje, y quizás el más importante para mí, porque podrán haber grandes obras en un
alcalde, pero a veces no se recuerda quién hizo la obra, pero lo más lindo que me pasó a mí, es la
cercanía con todos ustedes, he dedicado muchas horas de mi vida, en estos años, a estar cerquita de
ustedes, ya sea con mis municipios en terreno, que fueron muchos, muchos, con la atención
ciudadana de los días miércoles, con haberme incorporado en las vidas de muchos de ustedes. Yo
no sé si estarán esta noche los papás de Jana, de Yanara, no sé si están aquí presentes, yo los invité,
sí, están; ellos son papás muy especiales para mí, tuvieron el dolor de perder a sus hijitas.

Sin embargo, hoy día somos capaces de sonreír y en honor a ellas construimos dos lindas plazas,
me permitieron entrar en el dolor de sus familias, y hoy día somos grandes amigos, y esas son las
grandes penas que puede vivir un ciudadano sanbernardino, las demás no son tan grandes, a veces
ni la pobreza, ni la enfermedad, si es que el dolor de perder a un hijo. Aquí estoy, amigos míos, les
agradezco que me hayan acompañado, porque son parte de lo que es la lección de vida, ustedes
están paraditos a pesar del dolor. Gracias por haberme acompañado.

He pasado muchas horas a lo mejor acompañando el dolor, pero también muchas horas de alegría,
de alegría en todo lo que he hecho, por Dios que he disfrutado el cargo. También he hecho deporte,
a pesar de que no nací con condiciones deportivas, pero sí he andado muchos kilómetros en
bicicleta en estos años, y también nadie podría dudar que he cantado mucho y que he bailado miles
de cuecas, miles de cuecas, con muchos de ustedes, ahí están los folkloristas que son mi mejor
testimonio, arriba el folklore, arriba San Bernardo, y gracias por haberme acompañado también.
Cuando les hablo de la identidad, ahí estamos.

Es así como generé la primera Escuela de Arpas del país, más ratito, al final, van a escuchar algo de
ellos, orgullosa me siento, porque no existe otra en Chile. También la Escuela de Acordeón, gratuita
para los folkloristas, otra misión cumplida.

La inclusión, me fijé unas metas que eran bien personales y, quizás, en honor a mi padre, que subió
al segundo piso de la Municipalidad, como Concejal, con mucha dificultad, porque estaba enfermo
en la última etapa de su vida, y nunca pudo entender por qué no había hecho un ascensor, hoy día
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tenemos ascensor y es mi gran chochería. Yo creo que eso para muchos no tiene valor, pero para
ellos sí, hoy día tengo a siete funcionarios, tanto en el sistema municipal, como en la Corporación,
que son discapacitados y que son brillantes en sus cargos, y están aquí presentes, para quienes
también pido un aplauso.

También Erwin Valdebenito, no sé si está Erwin, porque de aquí no se ve bien, pero Erwin
Valdebenito me acompañó en todo lo que es el deporte, y tiene su Escuela de Atletismo, para la
discapacidad, y ahí tenemos y hablamos de inclusión. Es así como también una mujer Alcaldesa ha
demostrado su cariño, es así como compramos los vehículos que se dieron para la discapacidad, es
así como compramos un bus también, gracias al Gobierno Regional, para el adulto mayor y la
discapacidad.

Otra de las cosas que me pasaron es vivir el proceso de erradicación de campamentos, tenemos
muchos aquí en la Comuna y ya empezamos a soñar en llenar los espacios, ya estamos prontos a
inaugurar uno en Los Morros, en Las Parcelas, muy prontos a inaugurar la vivienda definitiva. Muy
prontos también a concretar, ahí estaba Miguelito, con el campamento Don Bosco, que hoy día no
es campamento, ellos son de San Francisco, y hoy día van a ser la Villa Don Bosco, y luego,
Ochagavía.

Cómo no estar contenta, cómo no decir misión cumplida, si la gente a veces valora lo que le llega,
solamente, pero no sabe en lo que estamos, para mí es importante que ustedes sepan todo lo que he
hecho, todo lo que está aquí dentro de mi corazón, todo lo que falta por hacer.

Yo no tengo más palabras de agradecimiento para toda la ciudadanía, porque cada vez que recorro
San Bernardo he recibido el abrazo y el afecto de ustedes, y esa es la clave de la energía que tengo,
porque en energía nadie me la gana. He caminado mucho, he podido plasmar un álbum de miles de
fotos con niños que me han dado mucho cariño, y también tengo que agradecer a cada uno de los
directores municipales, tanto esfuerzo, tan buen rostro conmigo, porque al final terminamos, a
veces, los municipios en terreno alrededor de las 10, 10 y media de la noche, muchos de ellas son
mamitas jóvenes, y aprovecho públicamente de darles las gracias por el esfuerzo y la compañía que
han tenido para mi persona.

Hoy día quisiera decir tantas cosas, quisiera nombrar a tantas agrupaciones, cómo no valorar el
trabajo que hemos hecho con las ferias libres. Cuando dijimos a vivir sano, también se trataba de
incorporar un atractivo a las ferias. Este año, en realidad, estamos inaugurando el tercer proyecto de
ferias libres, en El Olivo, estamos postulando al cuarto en Yungay, eso es cariño por la comunidad.
Hay gente que no podía circular por las ferias por muchas razones, por discapacidad, por cáncer a la
piel, hoy día tenemos protección y estamos ofreciendo los mejores productos para ellos. A mis
amigos de las ferias libres también, muchas gracias por el trabajo que hemos realizado en conjunto.

También, me faltó, parece, reconocer en el protocolo a los dirigentes y a toda la comunidad de
nuestra Feria Persa 40, que no sé si están presentes aquí, espero que estén. También hemos
trabajado hasta en la alfabetización de ellos, por iniciativa de la Agrupación de Sindicatos de Ferias
Persa, ahora prontos a adquirir para ellos también, así es que van a tener su espacio propio para
generar un punto de encuentro y que trabajen más unidos, son varios sindicatos los de allí, y yo creo
que también, así como se mostraba aquí la construcción de muchas sedes vecinales, muchas sedes,
la compra de bienes raíces para algunos sectores que por ser tan antiguos no tenían disponibilidad
de construcción, adquirir casas para las juntas de vecinos, es también mi gran orgullo.

Cuando dicen que hay que honrar al adulto mayor, por primera vez ellos tienen su casa, la UCAM,
tienen su centro de encuentro, es propio y compramos para ellos y para ustedes, chiquillas, para que
sigan disfrutando de todas las cosas entretenidas que se les entrega a los adultos mayores.

Hay también que agradecer esta noche a amigos que son anónimos para muchos, pero que para mí
son muy importantes, cómo no darle un aplauso a las chiquillas del servicio de aseo, que será
externo, pero por Dios que nos tienen cariño. Al servicio de guardias municipales, a la gente que
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hace el aseo en las calles, a los que cuidan los autos, a todos aquellos que hacen que San Bernardo
esté mejor. Quisiéramos tener un San Bernardo más limpio, pero San Bernardo también tiene que
ser más limpio con el cuidado de todos nosotros, ahí hay una gran tarea.

Ahora quiero despedirme de ustedes, diciéndoles que cuando puse la canción del sueño imposible,
decirles que los sueños sí se pueden convertir en realidad, a mí se me dieron muchos sueños,
agradezco a todos los actores de esta época, pase lo que pase, ya les dije, soy una mujer que acepta
los designios de Dios, y son feliz en cada causa que me ha tocado vivir. Soy una mujer agradecida
de la vida, soy la misma Alcaldesa que asumió el 2008, soy la misma mujer, madre, hija, hermana y
tía abuela, que quiere simplemente que San Bernardo crezca, que cumplamos todos nuestros
sueños, que mi equipo municipal siga trabajando así, con mucho compromiso.

Podrán tener una Alcaldesa que se emociona, pero éste es mi minuto, la vida quiso que yo estuviera
en esta época, la vida quiso que recibiera los restos del Fundador una noche fría, en nuestro
Cementerio Parroquial, la vida quiso que yo ayudara a depositar los restos de él aquí, en la cripta de
nuestra Catedral, cómo no me voy a sentir honrada del cargo. Por qué me tocó a mí, no sé, porque
soy la hija de San Bernardo, porque soy la hija del Dr. Cuevas, porque soy una mujer afortunada,
porque a pesar que me tocó un terremoto, nos tocó un terremoto, pudimos salir a flote. Soy la
Alcaldesa que en períodos normales debiera tener cuatro años fructíferos, yo tuve tres, el año del
terremoto nos trancó muchos proyectos, que van a ser ejecutado hoy, pero aquí estamos todos, ya
pasó lo malo.

Quiero agradecer todo lo que me pasó en mi historia, éste es el principio de una nueva generación
de autoridades, comprometidas con el corazón, nadie puede gobernar si no es consecuente con la
vida que le ha tocado, a mí, ya les dije, me tocó bailar cueca de los 7 años, por eso que soy la
Alcaldesa del folklore, por eso que he trabajado por la salud, en honor a mi padre, por eso que
quiero lo mejor para ustedes, porque soy madre, porque soy amiga, y porque soy una mujer que
sabe respetar.

Espero que esta cuenta les haya gustado, porque hay mucho más que entregar y espero seguir
entregándoles en el futuro todo lo que ustedes necesitan. Muchas gracias.

Vamos a hacer dos despedidas, una, que quiero que escuchen a la Escuela de Arpas, con el
acompañamiento de Nacho Hernández, también en acordeón, porque ésta sí que es la obra artística
que a mí me destaca por sobre todos los otros municipios del país. Vamos a escucharlos, y después
una linda sorpresa de los alumnos de la Escuela Brasil, que van a despedir este encuentro.

SE REALIZA LA PRESENTACION MUSICAL DE LA ESCUELA DE ARPAS DE LA
COMUNA DE SAN BERNARDO.

SRA. ALCALDESA Qué maravilla, ésto pasa sólo en San Bernardo, gracias, Nacho, gracias,
Joyce, por haber cumplido un sueño. Bien, por ahora vamos a dar cumplimiento al término del
Concejo, porque éste es un Concejo Municipal, pero antes de terminar quiero, a nivel muy personal,
agradecer a una gran amiga que me ha acompañado en este tiempo, con quienes hicimos una
tremenda alianza, mujeres pequeñas, pero por Dios qué grandes, Amparo García, gracias por
haberme ayudado, gracias por hacerme cumplir mi sueño.

Entonces, sin otro punto que tratar, se da por terminada la sesión.

Siendo las 20:25 horas, se levanta la sesión, firmando la presente acta, la Sra. Alcaldesa, los
señores Concejales asistentes y el Ministro de Fe que autoriza.

SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME ………………………………..
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SR.  LEONARDO SOTO FERRADA ………………………………..

SR.  RICARDO RENCORET KLEIN ………………………………...

SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS …………………………………

SR.  JOSE SOTO SANDOVAL …………………………………

SRA. SONIA GONZALEZ ROMO …………………………………

SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO ………………………………….

SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN ………………………………….

NORA CUEVAS CONTRERAS
ALCALDESA

RODOLFO MUÑOZ CASTILLO
   SECRETARIO MUNICIPAL
          MINISTRO DE FE


